

## Las Morenas mexiquenses



**A** once meses de que se lleve a cabo la elección para renovar la gubernatura en el Estado de México, entidad que tiene el mayor número de votantes, con un padrón electoral de 12 millones y que por lo tanto, puede definir -en votos- una elección presidencial; Morena, el partido en el Gobierno, ha iniciado ya su proceso interno de selección de candidatos.

En esta ocasión, el partido del Presidente no logró un acuerdo para cerrar filas por la favorita del primer mandatario, por lo que además de Delfina Gómez, la actual presidenta municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez, también peleará por ser la coordinadora de los Comités de Defensa de la cuarta transformación en el Estado de México, cargo que en automático, una vez que los tiempos electorales lo permitan, se convertirá en el candidato o candidata de ese partido.

Las mujeres de Morena en el Estado de México tendrán en esta elección un total protagonismo, sin embargo, aunque son del mismo Movimiento, Delfina Gómez y Mariela Gutiérrez tienen perfiles y desempeños distintos.

Mariela Gutiérrez Escalante está calificada como la mejor presidenta municipal de México, de acuerdo con la evaluación de Consulta Mitofsky; ha gobernado por dos ocasiones Tecámac, municipio que ha vivido un desarrollo importante en los últimos años y que es paso para llegar al nuevo aeropuerto Felipe Ángeles.

Entre los logros de la alcaldesa mexiquense están el administrar los recursos de Tecámac con mayor eficiencia y menos corrup-

ción, tal como lo avalan los habitantes de ese municipio.

En contraparte, Delfina Gómez no tiene mucho de qué presumir durante su gestión como presidenta municipal de Texcoco, donde creó una red de financiamiento irregular a Morena entre 2013 y 2015, a costa de quitar 10% del salario a los trabajadores de ese Ayuntamiento, tal como lo confirmó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Y como secretaria de Educación Pública, la texcocana tampoco ha podido dar buenos resultados, peor aún, durante su administración el gasto en educación ha disminuido. Además bajo el pretexto de la suspensión de clases por la pandemia, el nivel educativo también ha decrecido, de ahí que la nueva instrucción a los profesores es que no se puede reprobar a ningún alumno y con ello claro, tampoco se podrá medir su aprovechamiento.

Pero no sólo las mujeres participarán en la contienda interna de Morena, también están personajes como Higinio Martínez, padrino de Delfina Gómez, u Horacio Duarte, actual administrador de Aduanas del Gobierno federal y, a quien tampoco podemos perder de vista es al director del ISSSTE, Pedro Zenteno, uno de los hombres claves del Presidente para la vacunación contra Covid-19 en el país.

La disputa por la segunda entidad más importante de México ya inició y ni los aspirantes ni los partidos se dejarán ganar fácilmente.

### **Y EN PREGUNTA SIN OFENSA:**

Y hablando del Estado de México, ¿será que Morena sabe que no le será fácil ganar la contienda mexiquense que tuvo que desempolvar un expediente en contra del expresidente Enrique Peña Nieto para intentar debilitar a la oposición?

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.